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 原住民族委員會 

113年度「原住民族公共建設第1次擴大推動會報」 

會議紀錄 

壹、 時間：113年3月19日下午3時30分 

貳、 地點：臺南市台糖長榮酒店 

參、 主持人：谷縱‧喀勒芳安 Qucung Qalavangan 副主任委員  

紀錄：顧吉民 

肆、 出席單位及人員：如會議簽到表 

伍、 主持人致詞：略 

陸、 討論提案 

提案一、112年度原住民族地區公共建設執行成果 

決議： 

一、 行政院指示 113 公共建設計畫經費達成率為 95%為目標，

請各地方政府於兼顧工安、施工品質前提下，積極執行

辦理。 

二、 已近 113年第 1季季末，提醒地方政府就工程可施作部

分，應加速趕辦，以提升本會公共建設預算執行績效。 

三、 113年度各季達成率，目標為第 1季 18.70%，第 2季

41.43%，第 3季 66.03%，第 4季 100%，請各處與各地

方政府落實推動。。 

 

提案二、113年度請地方政府配合辦理事項 

決議： 
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一、 112年度改列 113年度工程案件，請各地方政府積極執

行辦理。 

二、 113年度公共建設計畫核定率未達 100%，請業務單位儘

速辦理核定作業。 

三、 113年公共建設計畫核定工程案件，請地方政府加速辦

理，以提升本會公共建設預算執行績效。 

 

提案三、工程施工查核 

決議： 

一、 請各地方政府落實工程施工查核，並積極辦理缺失改善，

以提高工程施工品質。 

二、 112年度施工查核缺失改善「如期提送比例」件數較

111年降低，請地方政府落實改善。 

三、 112年度施工查核缺失改善「缺改時程」較 111年增加

約 6天，請地方政府加速辦理。 

 

提案四、公共建設新興業務說明 

決議： 

一、 請相關縣市政府於 113年 4月 30日前提報申請「建置

原住民族族群主流化友善公共空間計畫」。 

二、 請地方政府提報申請本會公共建設計畫，請務必於“提

案前”提出生態檢核自評表，內容需包含專業參與之生

態背景人員學經歷會勘紀錄/生態檢核會議紀錄(簽到

表)。 

三、 請花蓮縣及臺東縣政府，配合「花東地區部落聚會所行

動計畫」辦理花東地區的部落聚會所興建工程。 
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柒、 業務座談 

發言紀要(按發言順序) 

臺東縣卑南鄉公所 郭宗益鄉長 

一、 卑南鄉卑南村阿里擺部落的土地問題，跟國土管理署預計

要召開會議，要從鐵路用地撥用，但鐵路用地又屬於國有

財產署，在執行上面臨困難，希望原民會可提供相關協助。 

二、 山里部落聚會所目前仍尚未完工，亦無設置文建站，建議

未來可於申請作業一併規畫完成所有工程。 

 

新竹縣政府-原住民族行政處 雲天寶處長 

有關於生態檢核，應尊重及採納當地族人傳統生活習慣，

避免因保護生態之原則，阻礙山區相關建設。 

 

花蓮縣光復鄉公所 林清水鄉長 

阿囉隆聚會所，預計租借糖廠興建，因屆花東基金申請期

限，是否可改申請申請花東基金，由公所自行設計發包，加速

申請作業。 

 

屏東縣牡丹鄉公所 潘壯志鄉長 

一、 九鵬基地位於牡丹鄉，過去已有既定演習天數及回饋金，

時至今日演習天數、規模都增加，這部分已與國軍積極溝

通中。現行原基法第 21 條提到，有關於新設陣地需經部落

諮商同意，九鵬基地是演訓單位，但新設其他單位的機動

陣地在九鵬範圍裡，是否需經部落諮商同意？ 

二、 牡丹鄉轄內國軍陣地、演習天數增加，但回饋金多年未變，

相比附近其他鄉鎮，牡丹的演習天數與回饋金顯不成比例。 

 

花蓮縣豐濱鄉公所 林琨富課長 
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原構造物範圍內的整建或改建不用做生態檢核，鄉裡有提

報東西部落改善路面、排水坡的計畫，都是既有的道路、排水

溝改善，想問是否需要做生態檢核？若很多案件都是既有構造

物的改善改建，都需做生態檢核會工程浩大，想問會裡是否有

更好的解決辦法。 

 

臺東縣海端鄉公所 胡金至鄉長 

建議生態檢核委員應由中央單位、地方政府、及鄉公所所

組成，且參與委員應具有原住民身分。 

 

南投縣仁愛鄉公所 田文懿課長 

各部落針對部落內的重大建設皆會開設部落會議、嚴格把

關，重大建設亦需取得部落同意，不管是開發還是生態相關的

問題也都要尊重部落的意見，部落會議的決定是由部落主席以

及族人共同完成的決定，但當與外面的人審查的生態檢核評估

結果相牴觸，應如何處理？ 

 

屏東縣獅子鄉公所 朱宏恩鄉長 

一、 鄉內共有十個聚會所，但目前都沒有相關執照，如要做修

繕改善，是否有機會取得相關經費？ 

二、 提報計畫時就已需附上生態檢核相關的報告，相關報告皆

需額外花費，這會成為阻礙地方提報計畫的動力，想請會

裡考量一下，能否在提報計畫的時候，將相關經費列入其

中？ 

三、 目前有預計將部分聚會所都做補正、合法化，但很多聚會

所若直接拆掉會引發很多的問題，如土地使用同意書等文

件皆有缺漏，現在要做補強、補正時都需要很多經費，會

裡能否統籌專案來處理原民鄉所有聚會所合法性的調查？
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建議逐年編列預算，來逐步改善原民鄉的聚會所。 

 

高雄市茂林區公所 駱韋志區長 

三成的配合款略多，對財政吃緊的鄉鎮來說負擔頗重。聚

會所是全國性問題，建議要解決。 

 

本會公共建設處 

一、 生態檢核係依行政院公共工程委員會函頒之「公共工程生

態檢核注意事項」辦理，地方政府於執行上有困難，可洽

本會專管團隊協助。 

二、 部落聚會所本會「宜居部落建設計畫」及「花東地區部落

聚會所行動計畫」可予以協助，請地方政府依程序提出申

請。 

三、 有關於九鵬基地新設其他單位的機動陣地，是否需經部落

諮商同意，將洽請本會綜合規劃處另行回復。 

捌、 散會 






























































